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"Как на "Умкин" День 
рожденья..."
Детскому саду "Умка" исполнилось 
пять лет

"УМКА" - первый в Мегионе и Югре 
детский сад, построенный на условиях 
государственно-частного партнерства. 
Строительство "Умки" в свое время по
зволило значительно улучшить в нашем 
городе ситуацию  с наличием мест в 
детских садах. В прекрасном современ
ном здании есть всё необходимое для 
организации дошкольного образования. 
Пристальное внимание уделяют здесь 
здоровью  детей: в детском  саду есть 
спортивный и тренажерный залы, бас
сейн.

Все эти годы создавалась матери
ально-техническая база детского учреж
дения, формировался педагогический 
коллектив. Сегодня в "Умке" работают 
тридцать педагогов: психологи, соци 
альные педагоги, логопеды и, конечно 
же, педагоги-воспитатели.

- Я работаю в этом детском саду три 
года. Срок небольшой, но я многому на
училась за это время. Поддержку ощу
щаю со всех сторон: со стороны руко
водства, со стороны родителей, - гово
рит Сания Шарапова, педагог-воспита
тель подготовительной группы МАДОУ 
ДС № 14 "Умка". - Мне всё здесь нра
вится, здесь всё замечательно. Бегу на 
работу с удовольствием, иду с работы - 
с улыбкой.

Главное в детском саду - это не стены 
и материальное обеспечение, а коллек
тив, который ведет ребёнка за руку весь 
дошкольный период. С первого дня су
ществования "Умки" вся работа коллек
тива направлена на то, чтобы детям в 
саду было уютно и комфортно.

- Наши дети получают удовольствие, 
приходя в детский сад. Об этом часто 
говорят нам родители. Они говорят: "Как 
хорошо, что дети хотят в детский сад!" 
Или фраза родительская, которая тоже 
радует мне сердце: "В субботу, утром, 
они требуют кашу, такую, как в детском 
саду". Мне кажется, это наивысшая оцен
ка работы детского сада, - считает за 
ведующая МАДОУ ДС № 14 "Умка" Ма
рина Дранко.

Мама одной из воспитанниц стар 
шей группы, Виолетты Ободовой, рас
сказывает, что её дочь с удовольствием 
посещает этот детский сад с двух лет и 
порой даже в выходные дни просится в 
садик.

- Мы очень рады этому, - говорит Анна 
Николаевна, - и довольны, что дочь хо
дит именно в "Умку". Коллектив здесь 
очень дружелюбный и очень творчес
кий: принимает участие в самых разных 
городских мероприятиях. Хочется поже
лать педагогам успехов и побед!

Родители - первые помощники педа
гогов: все, что делается или организует
ся в детском саду, проходит при их а к
тивном участии. И, конечно, они были в 
числе самых желанных гостей на празд
новании юбилея. Поздравить юбиляров 
пришли также представители админис
трации и Думы города, учреждений и 
общественных организаций Мегиона, с 
которыми "Умка" тесно сотрудничает. 
Дорогих гостей встречали пышным ка
раваем, песнями, танцами, приветство
вали стихами. Кроме того, коллектив 
"Умки" приготовил для спонсоров и парт
неров Благодарственные письма и рос
кошный юбилейный торт. А приятным 
подарком для юбиляров стали 300 ты
сяч рублей, которые будут перечислены 
детскому саду Благотворительным фон
дом "МЫ ВМЕСТЕ" и направлены на ук
репление м атериально-технической  
базы детского сада.

ТВОИ ЛЮДИ, ЮГРА

"Люблю порядок во всем... тт

ЭТАПНАЯ дата для оценки деятельнос
ти любого руководителя - первые сто дней 
работы. Что же можно сказать о человеке, 
который возглавляет учреждение уже более 
тридцати лет? Я говорю о Лилии Геннадьев
не Чехович, исполнительном директоре 
ООО "ЖЭУ № 1".

Уроженка Самары, она выросла и окон
чила школу в Мегионе, куда приехала в 1978 
году вместе с родителями. После десятого 
класса поступила в Самарский строитель
ный техникум.

- Вообще-то мечтала стать архитекто
ром: я очень любила черчение и рисование, - 
рассказывает Лилия Геннадьевна. - Но не 
сложилось. Родители боялись отпускать 
меня одну куда-то далеко, в чужой город. А в 
Самаре были родственники. Вот я и поступи
ла в строительный техникум - там ведь тоже 
чертежей хватает...

По окончании техникума Лиля получила 
диплом по специальности "Промышленное 
и гражданское строительство",а для себя 
решила, что позже поступит в строительную 
академию. Но остаться в Самаре у неё и 
мысли не было, ведь в Мегионе её ждали ро
дители и муж. По возвращении устроилась 
чертежницей в геофизическую экспедицию, 
где проработала около года. А после рож
дения дочери и выхода из декретного отпус
ка об академии пришлось забыть - появи
лись иные заботы и другие приоритеты: что
бы сохранить диплом, нужно было искать 
работу по специальности. Вот так и пришла 
Лилия Чехович в жилищно-коммунальное хо
зяйство. Сначала это было Мегионское 
предприятие тепловодо- и инженерных се
тей (МПТВиИС): именно там, будучи масте
ром, она постигала азы управления жилищ
ным фондом. Начальником ЖЭУ её назна
чили летом 1987 года, и с тех пор Лилия Ген
надьевна бессменно трудится в коммуналь
ном хозяйстве города.

Её работа - это ремонты, санитарная 
уборка... Посмотреть, всё ли в порядке в 
подъездах, на придомовых территориях, 
"разрулить" проблемы жильцов...

- Я сама по натуре - хозяйственник, - го
ворит Лилия Геннадьевна. - Мне нравится, 
чтобы порядок был везде - как дома, так и на 
работе, поэтому для меня работа - это чис
тота, порядок на моем закрепленном участ
ке, в домах, которые мы обслуживаем, в 
подъездах.

Рабочий день у Чехович начинается с 
половины восьмого утра. Первым делом она 
дает задания дворникам и рабочим по убор
ке мусоропроводов, выписывает путевки во

дителям машин, которые обслуживают учас
ток. Затем совместно с техниками и плотни
ками решает, где и что нужно отремонтировать 
(где-то дверную ручку оторвали, где-то стек
ло разбили), а при необходимости вместе с 
техниками идет по заявке к кому-либо из жиль
цов- решать его проблемы. Во второй поло
вине дня Лилия Геннадьевна совершает обход 
своего немаленького участка, который нахо
дится между Мегой и Саймой и простирается 
от улицы Кузьмина до проспекта Победы.

- Хотя у меня есть работники, техники- 
смотрители, но я люблю сама все проверить. 
Бывают нюансы, когда принятие решения за
висит только от меня: я должна увидеть свои
ми глазами и решить, что нужно сделать 
именно так, а не иначе...Поэтому я люблю 
ходить по участку сама, - говорит Лилия Ген
надьевна.

Сегодня Лилия Чехович просто не представ
ляет себя без этого ежедневного круговорота 
человеческих забот, в которые она вникает: ей 
нравится работать с людьми, помогать решать 
их проблемы. И только иногда она немного 
жалеет о несбывшемся. Впрочем, мечту мамы 
претворила в жизнь дочь Евгения: она окончи
ла строительную академию и уже двенадцать 
лет работает инженером-сметчиком в Тюмени.

Лилия Геннадьевна любит свою работу, 
знает её досконально и прекрасно с ней справ

ляется. Считает, что в этом ей помогают само
обладание, терпение и дар убеждения, без 
которых руководителю не обойтись. Коллеги 
же отмечают её ум, профессиональную ком
петентность и человеческую порядочность.

- Руководитель она требовательный, се
рьёзный, но, тем не менее, под её руковод
ством очень легко и комфортно работается. 
Как человек она всегда в трудную минуту по
советует, посочувствует, поддержит, - говорит 
техник-смотритель ООО "ЖЭУ №1" Ирина 
Мосиенко, которая более двадцати лет рабо
тает под руководством Лилии Чехович.

Такого же мнения придерживается и на
чальник паспортного отдела ООО "ЖЭУ №1" 
Ильсия Тимохина, которая знает Лилию Чехо
вич почти три десятка лет.

- Как человек она порядочный, хороший, 
спокойный. И она так давно руководит ЖЭУ, что 
любой вопрос может решить сразу и в полном 
объеме. По работе к ней можно обратиться с 
любой проблемой: она всё знает! Работать с 
этим человеком просто и легко, - считает она.

За многолетний добросовестный труд ру
ководство ОАО "Ж КУ много раз отмечало гра
мотами заслуги исполнительного директора 
ООО "ЖЭУ №1". Кроме того, Лилия Чехович 
неоднократно награждалась Почетными гра
мотами главы города, а в этом году её имя за
несено на городскую Доску почета.

КО ДНЮ ОКРУГА

От мамонтов до IT-технологий18НОЯБРЯ жителям и гостям Мегиона был 
представлен передвижной выставочный про
ект "Ритмы Югры", который впервые в этом году 
реализует Департамент культуры автономно
го округа совместно с Музеем Природы и Че
ловека города Ханты-Мансийска. Проект на
целен на популяризацию историко-культурно
го наследия нашего региона и на популяриза
цию интернет-ресурсов отрасли культуры.

Выставка "Ритмы Югры" представляет ряд 
музейных предметов, расположенных на све
тящихся подставках вокруг огромного чума, 
покрытого настоящими оленьими шкурами. 
Предметы наглядно иллюстрируют важные 
этапы истории нашего региона - от древних 
времен до современности. Посетители узна
ли, что когда-то Югра была дном моря, а за
тем на её территории жили древние гиганты: 
шерстистые носороги, мамонты и бизоны. И 
увидели останки настоящих морских моллюс
ков и кости мамонта. Им рассказали о време
нах присоединения Сибири к России - похо
дах Ермака, и этот период проиллюстрирован 
шлемом и настоящей казацкой саблей, а так
же "мягким золотом" - пушниной. Эпоха неф
тегазового освоения представлена макетом 
буровой, керном и другими предметами, от
носящимися к геологии и нефтедобыче.

Выставка интерактивная, и часть её экс
понатов можно было подержать в руках.

- Не каждый день можно потрогать рука
ми аммонит, которому сто пятьдесят милли
онов лет, поэтому люди с удовольствием бе
рут его в руки, рассматривают. Интерактив лю
бят и дети, и взрослые, а у нас на выставке его 
много, - говорит Сергей Шипшилей, началь
ник информационно-аналитической службы 
Музея Природы и Человека.- Точно так же внут
ри нашего интерактивного чума все мульти
медиа экраны интерактивны, и можно само
стоятельно что-то масштабировать, перехо
дить по ссылкам, смотреть.

Проект "Ритмы Югры" знакомит с мульти

медиа ресурсами отрасли культуры региона. 
Внутри IT-чума с помощью представленных в 
нем интернет-ресурсов, сенсорных панелей и 
экранов можно получить доступ к современным 
проектам ведущих музеев и библиотек автоном
ного округа и Российской Федерации, а также 
узнать о мероприятиях и событиях в нашем ре
гионе, о культуре людей, населяющих Югру.

Выставка вызвала большой интерес у ме- 
гионцев: за пять часов её посетило около трех
сот человек, более двухсот их них - дети.

Шестилетнего Игоря Молокова привела на 
выставку старшая сестра, которая решила, что 
мальчику будет интересно увидеть кости ма
монта и другие исторические предметы. И не 
ошиблась. Игорю действительно все очень по
нравилось, и ему даже позволили примерить 
шлем, совсем такой, как у Ермака.

- Я видел сегодня здесь шкуры животных, - 
говорит мальчик. - И много всего узнал: про 
серую лису, про саблю, что она самая древняя, 
которая была у других людей до н а с .

Валентина Терешкина, классный руководи
тель 8-а класса МБОУ "СОШ№1", привела на 
выставку своих ребят, и сама получила массу 
новых впечатлений.

- Меня очень впечатлил чум: и своими раз
мерами, и тем, что он сделан из натуральных 
материалов. Я даже не удержалась и задала 
вопрос, сколько шкур ушло на покрытие этого 
чума, - рассказывает она.

Выставка "Ритмы Югры" уже дважды демон
стрировалась в Ханты-Мансийске, побывала в 
Новоаганске, а после Мегиона отправится в 
Сургут, Когалым и чуть позже, по зимнику, - в 
Березово.
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